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Projeto de Paulo Cezar Martins cria 
a Semana Estadual de Combate ao Feminicídio
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GESTÃO

“Nenhum governador prestigiou Jataí 
como Ronaldo Caiado”, diz Daniel Vilela
Governador e vice inauguraram a UTI pediátrica, a usina de oxigênio do Hospital 
Estadual de Jataí e também a sede da Polícia Técnico-Cientí�ca na cidade

VACINAÇÃO

Catalão convoca crianças de 3 a 11 anos para 
receberem a dose reforço da vacina pediátrica
Foto: reprodução
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VIOLÊNCIA 

O projeto prevê que os dias da referida semana passem a integrar o 
calendário cívico, cultural e turístico de Goiás

Projeto de Paulo Cezar Martins cria a Semana 
Estadual de Combate ao Feminicídio

DA REDAÇÃO - Como for-
ma de dar maior visibi-
lidade as ações de com-
bate à violência contra 
as mulheres em  Goiás, 
a Assembleia Legislativa 
aprovou projeto de lei do 
deputado Paulo Cezar 
Martins que cria a Sema-
na Estadual de Combate 
ao Feminicídio. Na prá-
tica o projeto altera dis-
positivos da n° 20.283, de 
19 de setembro de 2018, 
que estabelecia apenas 
um dia – 6 de novembro, 
como Dia Estadual de 
Combate ao Feminicídio.

O projeto prevê que 
os dias da referida se-

mana passem a inte-
grar o calendário cívico, 
cultural e turístico de 
Goiás.  Segundo Paulo 
Cezar Martins, a ideia 
é realizar campanhas, 
debates, seminários, 
palestras e divulgação 
educativa durante o pe-
ríodo referente à Sema-
na Estadual de Combate 
ao Feminicídio.

“É um tema rele-
vante, que merece a 
atenção de toda a so-
ciedade”, justifica o de-
putado, ao lembrar que 
no primeiro semestre 
de 2022 Goiás registrou 
o maior número de ca-

sos de feminicídio dos 
últimos quatro anos, “o 
que é preocupante”.

Paulo Cezar Martins 
ressalta que dados do 
Observatório da Segu-
rança Pública de Goiás 
apontaram a redução 
de outras modalida-
des de crimes contra a 
mulher, mas os casos 
de feminicídio registra-
ram aumento de 50%. 
“Ao invés de apenas um 
dia, vamos ter uma se-
mana para dar maior 
visibilidade ao assun-
to”, frisa. O projeto se-
gue agora para sanção 
ou veto do Executivo.

EDUCAÇÃO

IFG Valparaíso abre vagas para curso de Licenciatura em Matemática
O Instituto Federal 

de Goiás (IFG) Câmpus 
Valparaíso disponibili-
za 13 vagas para o curso 
presencial de Licencia-
tura em Matemática. Os 
interessados devem ter o 
ensino médio completo. 

A seleção se dará por 
meio de uma prova de 
redação, que será reali-
zada no dia 16 de abril, 
no período vespertino. 
O local da prova será 
divulgado no dia 13 de 
abril, na página do pro-
cesso seletivo.

As inscrições vão 
até o meio-dia do dia 
10 de abril, no ende-
reço: www.ifg.edu.br/
estudenoifg, menu: 

“Vestibular”, depois 
link: “Vestibular vagas 

remanescentes 2023/1- 
segunda edição”. 

O Resultado final será 
dia  24 de abril  e orienta-

ções para matrículas até 
o dia 25 de abril. Mais in-

formações, acesse: www.
ifg.edu.br/estudenoifg

Divulgação
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Governador e vice inauguraram a UTI pediátrica, a usina de oxigênio do Hospital Estadual de Jataí e também a sede da Polícia Técnico-Científica na cidade

DA REDAÇÃO - Governador 
e vice inauguraram nes-
ta sexta-feira, 31, a UTI 
pediátrica e a usina de 
oxigênio do Hospital Es-
tadual de Jataí e também 
a sede da Polícia Técni-
co-Científica na cidade, 
terra natal de Daniel.

“Agradeço ao gover-
nador Ronaldo Caiado 
que, em seu primeiro 
mandato, e agora, nes-
te início do segundo, 
vem prestigiando muito 
a nossa cidade de Jataí, 
algo que não aconte-
cia há muitos e muitos 
anos”, destacou o vice-
-governador do Estado, 
Daniel Vilela, falando em 
nome da população do 
município onde ele nas-
ceu. Nesta sexta-feira, 31, 
o governador inaugurou 
a UTI pediátrica e a usina 
de oxigênio do Hospital 
Estadual Dr. Serafim de 
Carvalho, e também a 
nova sede da Polícia Téc-

nico-Científica.
Daniel fez o agrade-

cimento e lembrou que 
uma das consequências 
do abandono do municí-
pio por gestões passadas 
à frente do governo goia-
no foram as condições 
físicas dos edifícios pú-
blicos estaduais. “As ins-
talações que tínhamos 

aqui dos órgãos estadu-
ais eram algo vergonho-
so. Algumas das escolas 
estavam interditadas, 
funcionando em pré-
dios alugados”, lembrou, 
acrescentando que hoje 
todas elas estão recupe-
radas, “o que dá orgulho 
e prazer para os profis-
sionais da educação e 

para os alunos”.
“Inauguramos recen-

temente uma obra que 
estava parada há muitos 
anos, uma escola padrão 
século XXI [Colégio Es-
tadual Frei Domingos]”, 
exemplificou, e citando, 
em sequência, os inves-
timentos que o Governo 
de Goiás vem fazendo em 

áreas como a segurança 
pública e a saúde – como 
o fato de que o governa-
dor determinou que o Es-
tado assumisse a respon-
sabilidade do Hospital de 
Jataí, que era dispendiosa 
para o município.

Ao falar de investi-
mentos em infraestru-
tura, Daniel mencionou 
uma obra sonhada e de-
sejada pelos jataienses, 
a pavimentação da GO-
180. “Muito em breve, 
teremos a conclusão da 
primeira etapa e o gover-
nador irá autorizar a li-
citação de outra rodovia 
muito importante para o 
agronegócio da nossa re-
gião”, revelou. “Só temos 
a agradecer e reconhecer 
o quanto o senhor tem 
feito por Jataí e pelo Es-
tado de Goiás”, pontuou.

O vice-governador res-
saltou ainda que a entrega 
das instalações da Polícia 
Técnico-Científica, em 

parceria com a prefeitura 
de Jataí, faz parte do com-
promisso do Governo de 
Goiás em elevar, cada vez 
mais, o nível da segurança 
pública para os goianos. 
Na oportunidade, o pre-
feito Humberto Machado 
afirmou que a nova sede 
seria um local provisório e 
que será construída uma 
estrutura ainda melhor. “E 
também reconhecemos 
aqui todo o empenho e 
esforço da Polícia Técni-
co-Científica, que é ex-
tremamente importante 
na elucidação de crimes 
e no sucesso da segu-
rança pública como um 
todo”, complementou.

Daniel também in-
formou ao público pre-
sente nas duas soleni-
dades de inauguração 
que em breve estará no-
vamente em Jataí com 
o governador Ronaldo 
Caiado anunciando ou-
tras obras importantes.

GESTÃO 

“Nenhum governador prestigiou Jataí 
como Ronaldo Caiado”, diz Daniel Vilela

OPORTUNIDADE

Graduação de licenciatura em 
Pedagogia, Letras e Geografia está 
com inscrições abertas em Anápolis

Estão abertas as ins-
crições para a gradu-
ação em licenciatura 
em Pedagogia, Letras e 
Geografia, que tem por 
objetivo formar alunos 
que terminaram o en-
sino médio e querem 
se tornar professores, 
ou também aqueles 
que já lecionam.

O curso é semipre-
sencial e as aulas serão 
oferecidas pela Univer-
sidade de Brasília (UnB) 
em parceria com a Uni-
versidade Aberta do 
Brasil (UAB Anápolis) e 
Prefeitura de Anápolis, 

através da Secretaria de 
Indústria, Comércio, Tu-
rismo e Modernização. 
A intenção é formar pro-
fessores, estabelecer po-
líticas de educação, além 
de habilitá-los a planejar 
e supervisionar projetos 
educacionais em diver-
sos níveis e modalidades 
de ensino. 

Os interessados de-
vem ler atentamente o 
edital, observando os 
critérios e as documen-
tações solicitadas, e se 
inscrever até o dia 14 de 
abril pelo link https://
www.cebraspe.org.br/

vestibulares/UAB_23_LI-
CENCIATURA. As vagas 
são limitadas. 

Além das aulas onli-
ne, os encontros presen-
ciais poderão acontecer 
no Centro de Empreen-
dedorismo, Inovação e 
Tecnologia de Anápo-
lis (CEITec) ou na UnB, 
com data e local defini-
dos durante o período 
letivo. Não há cobrança 
de mensalidades, ape-
nas a taxa de inscrição 
no valor de R$ 58. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo WhatsApp 
(62) 99179-0546.

A Prefeitura de 
Catalão, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) con-
voca crianças de 3 a 4 
anos de idade, que já 
receberam duas doses 
da CoronaVac, para 
receberem a dose de 
reforço da vacina pe-
diátrica contra a co-
vid-19. Crianças de 5 
a 11 anos, que já rece-
beram as duas doses 
da Pfizer pediátrica, 
também poderão rece-
ber a dose de reforço. 
Mas, atenção: o reforço 
(terceira dose) deve ser 
aplicado quatro meses 
após a segunda dose. O 
chamado vale também 
para crianças que estão 
com a segunda dose da 
vacina em atraso.

A vacinação está 
disponível, desde a úl-
tima sexta-feira (31), 
no Centro Integrado 
de Infectologia e Imu-
nização Profº João 
Martins Teixeira, que 
fica situado na Av. Vin-
te de Agosto (ao lado 
do SAMU). O horário 
de atendimento é das 
08h às 11 horas e das 
13h às 16h.

No momento da va-

cinação, será necessá-
rio apresentar um do-
cumento oficial com 
foto ou certidão de 
nascimento da crian-
ça, cartão SUS, cartão 
de vacinação e laudo 
médico, caso a criança 
tenha alguma comor-
bidade (este ficará re-
tido e arquivado no ato 
da vacina).

São consideradas 
comorbidades para o 
público infantil pelo 
Ministério da Saú-
de: diabetes mellitus; 
pneumopatias crôni-
cas graves; Hiperten-
são Arterial Resistente 
(HAR); hipertensão ar-
terial estágio 3; hiper-
tensão arterial estágios 
1 e 2 como lesão em ór-

gão-alvo; insuficiência 
cardíaca (IC); cor-pul-
monale e hipertensão 
pulmonar; cardiopatia 
hipertensa; síndromes 
coronarianas; valvo-
patias; miocardiopa-
tias e pericardiopatias; 
doenças da aorta, do 
grandes vasos e fístu-
las arteriovenosas; ar-
ritmias cardíacas; car-
diopatias congênita no 
adulto; próteses valva-
res e dispositivos car-
díacos implantados; 
doenças neurológicas 
crônicas; doença renal 
crônica; imunocom-
prometidos; hemo-
globinopatias graves; 
obesidade mórbida; 
síndrome de down; e 
cirrose hepática.

VACINAÇÃO

Catalão convoca crianças de 3 
a 11 anos para receberem a dose 
reforço da vacina pediátrica

Divulgação
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SAÚDE

O espaço conta com dois centros cirúrgicos, estrutura para internação e recuperação de animais, e marca o retorno do serviço de castração animal em Goiânia após 10 anos

Rogério Cruz inaugura centro 
cirúrgico para animais
DA REDAÇÃO - O prefeito Ro-
gério Cruz inaugurou, na 
última sexta-feira (31), a 
Unidade de Pronto Aten-
dimento Veterinário (UPA-
Vet) no Centro de Saúde e 
Bem-Estar Animal - Geno-
veva Rezende Machado São 
Francisco de Assis, locali-
zado no Jardim Balneário 
Meia Ponte. No local, fun-
cionará o centro cirúrgico 
para pequenos procedi-
mentos. A estrutura conta 
com duas salas de cirurgia, 
local para internação e re-
cuperação de animais.

Ao inaugurar,  a Unidade 
de Pronto o prefeito Rogério 
Cruz afirmou que “quem 
ainda não viu o que estamos 
fazendo por Goiânia, verá”, 
referindo-se às inúmeras 
obras em andamento, so-
bretudo as que integram o 
programa Goiânia Adiante, 
que prevê R$ 1,7 bilhão em 
obras na área de infraestru-
tura, educação e saúde.

O espaço conta com 
dois centros cirúrgicos, es-
trutura para internação e 
recuperação de animais, 
e marca o retorno do ser-
viço de castração animal 
em Goiânia após 10 anos. O 
investimento foi superior a 
R$ 2 milhões nas duas eta-
pas da implantação, e é o 

único hospital veterinário 
totalmente custeado pelo 
tesouro municipal na Re-
gião Centro-Oeste.

A unidade funciona no 
Centro de Saúde e Bem-
-Estar Animal - Genoveva 
Rezende Machado/ São 
Francisco de Assis e conta 
com todas as certificações 

sanitárias e do Conselho 
Regional de Medicina Vete-
rinária (CRMV/GO), como 
uma clínica particular, exi-
gência do prefeito Rogério 
Cruz para atestar a quali-
dade do serviço oferecido 
para a população.

“Estamos entregando 
uma demanda antiga da 

população. Acompanhei 
todos os trâmites quando 
ainda era vereador e, com 
esse conhecimento sobre 
o processo, podemos hoje 
entregar à população uma 
unidade moderna para 
tratar os animais”, com-
pletou Rogério Cruz, du-
rante a cerimônia.

A UPAVet conta tam-
bém com salas de recupe-
ração, escovação, triagem 
e ambiente de expurgo 
– utilizado para descar-
te de resíduos hospitala-
res. A estrutura tem, ain-
da, arsenal terapêutico, 
ambiente utilizado para 
guardar medicamentos, 
hall cirúrgico com acesso 
para a sala de preparação 
para cirurgia, e hall para 
as salas de fluidoterapia 
de gatos e cães, onde os 
animais serão internados.

A vereadora Lucíula do 
Recanto foi responsável 
pela destinação de R$ 1,4 

milhão em emendas im-
positivas para a execução 
da obra. “Os animais vão 
começar a ter a dignidade 
pela qual tanto lutamos. A 
inauguração é um marco, 
mas é apenas o início. A 
estrutura realmente me 
surpreendeu, ficou até 
melhor do que imagina-
mos. Os equipamentos 
são de última tecnologia. 
Foi atendido tudo que foi 
pedido em termos de cer-
tificações”, enfatizou.

CASTRAÇÃO
A inauguração da UPA-

Vet marca o retorno do 
serviço de castração no 
município de Goiânia após 
10 anos. A diretora da uni-
dade, Lessandra Maione, 
explica que, em 10 dias, co-
meçará o cadastramento 
da população, que é restrito 
a quem está no Cadastro 
Único para Programas So-
ciais, o CadÚnico.

Jackson Rodrigues

ESPORTE

Campeões da categoria sub-11 da Tacinha 
Goiás são homenageados na Câmara Municipal

O prefeito de Águas 
Lindas, Lucas Antonietti, 
realizou uma homenagem 
especial para a equipe de 
futebol infantil do Jardim 
Barragem, que conquistou 
o título da Tacinha Goiás na 
categoria Sub-11. A cerimô-
nia foi realizada na Câmara 
Municipal de Vereadores e 
contou com a presença de 
autoridades locais, mem-
bros da comissão técnica 
e familiares dos jogadores. 

O time do Jardim Bar-
ragem, comandado pela 
Escolinha União Futebol 
Clube, se destacou du-
rante todo o campeonato, 
com uma grande atuação 
dos pequenos atletas. Na 
final, disputada em Goiâ-
nia no dia 04 de março, a 
equipe enfrentou o Bairro 
Independência em uma 
partida emocionante que 
terminou em empate por 
1 a 1 no tempo normal e 

foi decidida nos pênaltis, 
com a vitória do Jardim 
Barragem por 4 a 3.

A prefeitura munici-
pal, através da Secretaria 
de Esporte e Lazer, ofere-
ceu todo o apoio neces-
sário para a equipe, in-
cluindo o deslocamento 
até Goiânia onde ocorreu 
a final. O Secretário de Es-
porte e Lazer, Ulisses Leal, 
agradeceu o apoio do pre-
feito Lucas Antonietti e 
destacou a importância 
do esporte na formação 
das crianças e jovens do 
município. “Para a gente 
da Secretaria de Esporte, 
é uma alegria imensa está 
fazendo essa homenagem 
hoje, para a nossa equipe 
campeã, mesmo com to-
das as dificuldades che-
garam em Goiânia e mos-
traram para que foram, 
gostaria de parabenizar os 
nossos atletas campeões 

estaduais”, disse. 
O prefeito Lucas Anto-

nietti, ressaltou a impor-
tância de se criar oportu-
nidades para esses jovens 
atletas. “Eu tenho certeza 
que daqui sairão futuros 
atletas profissionais, e 
daqui uns anos teremos 

a honra de vê-los jogan-
do profissionalmente”, 
completou. O prefeito 
também destacou  a im-
portância da vitória da 
equipe para o município 
de Águas Lindas e afirmou 
que a homenagem é uma 
forma de reconhecer o es-

forço e a dedicação dos 
jovens atletas.

A Tacinha Goiás de Fu-
tebol Infantil 2023 foi or-
ganizada pela CUFA GO 
(Central Única das Favelas) 
em parceria com a Federa-
ção Goiana de Futebol 7, 
com o objetivo de propor-

cionar inclusão nas favelas, 
comunidades e periferias e 
gerar oportunidades atra-
vés do esporte. A competi-
ção contou com a partici-
pação de diversas equipes 
de várias regiões do estado 
e foi um sucesso de público 
e de organização.

Divulgação
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RECONHECIMENTO

Primeira-dama Sulnara Santana 
é homenageada na Alego
“Recebo essa linda homenagem 
em nome de todas as mulheres de Aparecida de Goiânia”, destacou

Da redação  - A primei-
ra-dama e secretária de 
Assistência Social de Apa-
recida de Goiânia, Sulnara 
Santana, foi homenageada 
na Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego) com a Co-
menda Berenice Artiaga.

Sulnara participou da 
sessão ao lado do prefei-
to Vilmar Mariano e do 
deputado estadual Veter 
Martins. Durante as ho-
menagens às deputadas 
Bia de Lima, Dra. Zeli , 
Vivian Naves e Rosânge-
la Rezende enalteceram 
a valorização da mulher 
na política e defenderam 
maior participação femi-
nina em outros segmen-
tos sociais.

“Recebo essa linda ho-
menagem em nome de 
todas as mulheres de Apa-
recida de Goiânia. Que-
ro que cada uma se sinta 
representada e espero 
que essa iniciativa possa 
incentivar maior partici-
pação das mulheres na 
política, nos negócios e 
em outras áreas. Hoje, a 

mulher atua onde ela qui-
ser e devemos levar essa 
mensagem a cada uma 
para que possamos viver 
um mundo cada vez me-
nos machista”, destacou 
Sulnara Santana.

Representante de 
Aparecida de Goiânia 
no Legislativo goiano, o 
deputado Veter Martins 
pontuou que a conscien-
tização e o incentivo são 
fundamentais para que as 
mulheres estejam presen-
tes em todos os níveis de 
poder e nichos de atua-
ção. “Precisamos de mais 
mulheres deputadas, pre-
feitas, senadoras, empre-
sárias, doutoras. A mulher 
tem muito o que ensinar 
aos homens sobre muitas 
coisas e nós homens de-
vemos valorizar cada vez 
mais a mulher”.

O prefeito Vilmar Ma-
riano parabenizou a pri-
meira-dama, destacando 
a importância da mulher 
para sociedade. “Sulnara 
é meu braço direito, es-
querdo (…) ela é tudo na 

minha vida. Sempre digo 
que onde tem participa-
ção da mulher as coisas 
são melhores. A mulher 
tem mais sensibilidade 
para lidar com algumas 
situações , ela se agiganta 
diante das dificuldades 
e também se multiplica 
nas questões familiares 
e profissionais. Home-
nagem justa e bonita a 
todas as mulheres que 
foram agraciadas”.

O evento, que fechou o 
mês em que se comemo-
ra o Dia Internacional da 
Mulher, foi presidido pela 
autora da iniciativa, a de-
putada Bia de Lima (PT). 
A mais alta honraria da 
Casa foi concedida a mu-
lheres que vêm se desta-
cando em diversos setores 
no estado, representando 
as mais variadas áreas: 
política, jurídica, social, 
educacional, religiosa, 
militar, entre outras. As 
homenageadas foram in-
dicadas por 39 dos 41 par-
lamentares com cadeira 
na Assembleia.

O 1º de abril é o Dia da 
Mentira e, muito além 
de um simples dia de 
brincadeiras, sabemos 
que este assunto en-
volve diferentes pers-
pectivas filosóficas, 
éticas e psicológicas. 
Algumas pessoas acre-
ditam que existem situ-
ações em que a mentira 
é necessária para evitar 
conflitos, preservar a pri-
vacidade ou proteger a 
alguém que amamos. 

Tão perigoso como fa-
lar uma mentira, porém, é 
falar uma verdade no mo-
mento errado, gerando 
conflitos, inimigos e en-
frentamentos. O que faria 
se fosse presidente de um 
país e tivesse que mentir 
para não começar uma 
guerra que poderia matar 
grande parte do seu povo?  

O professor de ciên-
cias políticas da Univer-
sidade de Chicago John 
J. Mearsheimer analisou 
como a mentira pode ser 
uma ferramenta usada 
pelos governos, e dis-
se que  os líderes men-
tem muito mais para sua 
própria população do 
que para outros líderes 
internacionais. Afirmou 
que líderes em todas as 
organizações, sejam estas 
políticas, sociais, econô-
micas, religiosas e laicas, 
alguma vez mentiram 
para manter seus traba-
lhos, suas instituições e 
suas vidas.

Em uma entrevista 
elaborada em 2016 com 
mais de 3 mil pessoas 
realizada durante um  
estudo da Universidade 
de Chicago, se pergun-
tou com que frequência 
elas mentiam no traba-
lho. O resultado mostrou 
que as profissões que 
mais mentiam eram as 
relacionadas a vendas, 
marketing, publicidade e 
relações públicas.

Outra pesquisa re-
alizada pela empresa 
CareerBuilder em 2018 

Dia do Fake e Customização 
das Mentiras Sistêmicas  
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entrevistou mais de mil 
gerentes de recursos 
humanos nos Estados 
Unidos e perguntou 
quais eram as profissões 
que mais apresentaram 
candidatos mentiro-
sos nos currículos. Os 
resultados mostraram 
que as profissões que 
mais mentiam eram as 
relacionadas com a tec-
nologia de informação, 
serviços financeiros, 
saúde e varejo.

Frases como: “Fake it 
‘til you make it” fazem 
parte do jargão de pes-
soas sonhadoras que 
vendem o que ainda não 
tem, tentando alcançar 
seus mais prezados obje-
tivos, seria isto uma for-
ma de mentira?

No livro “Mentir 
com Estatísticas”, Dar-
rell Huff reúne uma lista 
de mentiras contadas 
pela mídia, por políti-
cos e por publicitários 
com apoio matemático. 
No campo da estatística 
existe o falso positivo e 
os falsos negativos para 
indicar verdades que po-
deriam não ser realmen-
te verdadeiras.

Nas redes sociais, as 
pessoas muitas vezes 
podem se apresentar 
mais ricas, mais bonitas 
e mais felizes do que são 
na realidade, e quem 
assiste prefere ver isso 
do que saber as debili-
dades e pontos fracos 
que talvez não trairiam 
grandes audiências. 

Então, mentir se tor-
nou sistêmico?...Millôr 
Fernandes disse: “Jamais 
diga uma mentira que 
não posso provar”. En-
tretanto Picasso dizia: “A 
arte é a mentira que nos 
permite conhecer a ver-
dade”. Sobre isto, Oscar 
Wilde disse: “A finalidade 
do mentiroso é simples-
mente fascinar, deliciar, 
proporcionar regocijo. 
Ele é o fundamento da 
sociedade civilizada”. 
Machado de Assis escre-
veu: “A mentira é muitas 
vezes tão involuntária 
como a respiração”.

Vários vox populis 
falam da mentira: “O 
dinheiro cala a verda-
de e compra a men-
tira”, “É bom mentir, 
mas não tanto”. Falar 
a verdade e ofender 
ou mentir e agradar, é 
aqui o dilema da nossa 
sociedade atual. 

Meias verdades, 
meias mentiras, men-
tiras brancas, mentiras 
customizadas, são apre-
sentadas diariamente 
e devemos aprender a 
reconhecê-las, princi-
palmente identificá-las 
das pessoas que têm 
transtorno psicológico  
de difícil controle como 
a mitomania.

Olavo de Carvalho 
disse: Desenvolva o sen-
so da Verossimilhança 
para que, após muito 
treinamento mental, 
aprenda a diferenciar 
entre o que é verdadeiro 
e o que é falso.

O escritor e Rabino 
Zelig Pliskin,em seu livro 
“Love your Neighbor” fez 
um resumo sobre quan-
do poderíamos mentir, 
entre elas para fazer as 
pazes entre duas pesso-
as que estão tendo dis-
cussão, por humildade 
para não chamar a aten-
ção sobre nós, para en-
ganar alguém que está 
tentando nos enganar e 
protegermos de algum 
golpe, elogiando algo 
que uma pessoa com-
prou apesar que não 
merece nosso elogio, 
mentir para salvar a vida 
de alguém, entre outras.

Então, devemos 
sempre refletir sobre 
as razões pelas quais 
mentimos e sobre as 
implicações das nossas 
mentiras. Devemos ter 
em mente que a verdade 
é um valor fundamental 
e respaldado pelas leis 
do direito republicano 
da sociedade atual, de-
vemos  encarar a mentira 
e a verdade com boa-fé.

José Israel Sánchez 
Robles é médico 

intensivista 
e nutrólogo

Divulgação
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Série: Descobrindo Goiás

URUANA GOIÁS

L
ocalizada no Vale de São Patrício a cidade é conhecida nacionalmente 
como a “Capital da Melancia”. Desde março 2022, figura entre cidades 
goianas que conquistaram o Mapa do Turismo

Uruana (GO), situada às margens do Rio Uru, foi desbravada por José 
Alves Toledo, cuja autonomia político-administrativa foi obtida através da Lei 
Estadual nº 132, de 14 de setembro de 1948. Em março de 2022, passou a fazer 
parte do Mapa do Turismo, cujos critérios estabelecidos pelo Ministério do 
Turismo para compor o mapa, estão à comprovação da existência do órgão ou 
entidade responsável pelo setor; destinar dotação para o Turismo na Lei Orça-
mentária Anual; possuir Conselho Municipal de Turismo ativo e comprovar a 
existência de uma instância de Governança regional. Os dados enviados pelo 
município foram validados pela Goiás Turismo e homologados pelo Ministério 
do Turismo. O Mapa do Turismo Brasileiro orienta a atuação dos governos fede-
ral e estadual no desenvolvimento de políticas públicas. Bem, antes de falarmos 
sobre Uruana e seus atrativos, vamos contar a origem de seu nome. Quando José 
Alves Toledo trouxe dona Ana, sua segunda esposa, para conhecer o local e onde 
foi levantado o Cruzeiro, que está localizado na frente da Igreja São Sebastião, ao 
olhar para o rio (ao Norte da cidade), dona Ana perguntou para o esposo: José, 
qual é o nome do rio? Ele respondeu: “Uru, Ana”. Dá junção Uru+Ana surgiu o 
nome de Uruana, conhecida nacionalmente como a Capital da Melancia, con-
forme a Lei Estadual nº 21.562, propositura do deputado Wagner Camargo Neto. 
Atualmente é administrada pelo prefeito Nei dos Reis Cruz, conhecido como Nei 
Canela e a primeira-dama Jubia Ribeiro, de famílias tradicionais do município. 
FESTA DA MELANCIA - Uruana tem na produção e cultivo da fruta seu protago-

nismo turístico, realizando anualmente desde 1978, a Festa da Melancia, que 
evidencia Uruana nos noticiários de todo Pais. O ponto alto da festa é o concurso 
“Maior Chupador de Melancia”, disputa para ver quem consegue comer mais 
melancia, seguida do certame para eleger a “Rainha da Melancia”, que eleita 
sai em carro alegórico caracterizado, no desfile pela cidade , arrematando com 
shows de artistas nacionais, regionais e locais. A festa acontece em setembro, 
ápice da colheita e o mês de aniversário da cidade, que em 2023 completa 75 
anos, atraindo a população da cidade e turistas de vários lugares do País.
ECONOMIA - Uruana tem na sua origem a produção de grãos e leite, mas sua 

economia ganhou projeção nacional pela forte atuação na produção, armazena-
gem, transporte e exportação de Melancia, para o Mercosul (Argentina, Paraguai 
e Uruguai).  Dois mil e quinhentos hectares de melancia são plantados no mu-
nicípio, tendo uma média de produção de 45 toneladas por hectare. Em época 
de safra, os restaurantes, pensões e hotéis ficam lotados, os postos de gasolina 
faturam mais, o número de caminhões para o transporte aumenta, e os agencia-
dores de carga atentos captam pedidos de frete para todo o País.  
RIO URU EM URUANA – De uma beleza esplêndida e de encher os olhos, o Rio Uru 

é uma das atrações e ponto turístico com grande potencial pela beleza do lugar, 
que movimenta o turismo de Uruana, ideal para se refrescar, banhar em dias 
quentes,  acampar, desfrutar e relaxar em meio à sua paisagem natural, que tem 
como uma de suas principais atrações a Casa das Pedras, opção para quem busca 
adrenalina com salto e mergulho. Na época da seca, o rio fica de 1 a 1,5 metros de 
profundidade nas áreas destinadas para banhistas. Na cheia pode atingir de 3 a 8 
metros. O Rio Uru é pertencente à Bacia do Rio Tocantins, nasce em Americano 
do Brasil e banha as cidades de Goiás: Itaguaru, Heitorai, Itaberaí, Itapuranga, 
Uruana e Carmo do Rio Verde.
IGREJA MATRIZ SÃO SEBASTIÃO - A Igreja São Sebastião, templo de uma beleza ímpar, 

realiza no mês de julho, em parceria com a Prefeitura Municipal e a participação da comu-
nidade, a Festa de São Sebastião, uma das maiores celebrações de Uruana. A tradicional 
festa religiosa conta com novena, leilões, procissão com andor de São Sebastião e orações 
pelas ruas da cidade. Além de dezenas de barraquinhas com brinquedos, roupas, gulosei-
mas, parque de diversão, fazendo um encontro festivo da comunidade local e da região.
BARRACAS DE IGUARIAS – Nas festas e eventos da cidade, são encontradas  barracas 
de iguarias da cultura e da história de Uruana. A sugestão é que o visitante leve sacolas, 

pois, doces, temperos, frutas e receitas produzidas pelos moradores ou comerciantes do 
município, são as vedetes nessas ocasiões. É impossível não levar para casa diferentes 
iguarias. Sem contar que na época da colheita de melancia, a bagagem do carro volta 
recheada de peças suculentas e saborosas. 

DESTINO CERTO

COMO CHEGAR A URUANA – Fica a 140 Km de Goiânia e a 191Km de Brasília. Limita-se 
com os municípios de Carmo do Rio Verde, Heitoraí, Itapuranga, Rialma, Ceres, Jaraguá, 
Itaguaru. Cada vez mais, a cidade se torna um ponto turístico em Goiás, que é famosa 
por sua hospitalidade, simpatia e receptividades com os turistas. Coloque Uruana no seu 
próximo destino, onde é possível encontrar boas opções de hospedagem para o período 
em que for necessário e sinta-se em casa!

Uruana é a cidade natal da titular desta coluna. Um orgulho!



Domingo, 2 de abril de 2023
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal 7

A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza
A Página Bonita mostra com classe, 

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

Descubra o segredo para manter os 
�os lisos como os das blogueiras
Insatisfação com cabelo natural faz com que 

as mulheres vivam em uma constante caça 
aos produtos para melhorar a autoestima

O cabelo natural é algo que 
praticamente não se vê em 
mulheres adultas. Hoje o mercado 
oferece uma in�nidade de 
químicas que pode facilmente 
mudar o look, como o alisamento 
dos cabelos, cortes de diversos 
formatos e aplicação de 
colorações em toda a extensão 
do cabelo ou em poucas partes, 
resultando em procedimentos como 
mechas, luzes, re�exos, entre outros.

Essa insatisfação com a própria aparência foi con�rmada 
por uma pesquisa do Instituto Sophia Mind, empresa 
voltada para pesquisa e inteligência do mercado 
feminino. O relatório de 2017 apontou que 37% das 
mulheres brasileiras estão insatisfeitas com o cabelo. No 
ano seguinte, uma pesquisa realizada pela Universidade 
Federal de Pernambuco (UFPE) mostrou que a pressão 
que as mulheres sofrem com os cabelos inicia, muitas 
vezes, ainda na infância. Ao chegar à fase adulta, 
a mulher se vê em busca de procedimentos de alisamento, sempre em busca de 
melhorar a autoestima.

De acordo com Silvio Guilarducci, Diretor de Estratégias, da Belo�o Cosméticos, o grande 
problema desta busca quase que incansável é o dia a dia corrido das mulheres. “É difícil 
manter uma rotina de cuidados com a correria. A mulher trabalha fora, cuida da casa, 
da família, da alimentação, cuida de lição de casa e algumas ainda conciliam tudo isso 
com estudos ou com uma segunda fonte de renda. Ou seja, não ‘sobra’ tempo para 
manter um tratamento com muitos passos para manter os cabelos bonitos”, conta. A 
saída, nesses casos, é optar por um alisamento químico, que maltrata os �os e, sem o 
cuidado adequado, pode fazer com que o cabelo �que ressecado e estruturalmente, 
bem machucado. Para contornar esse problema com os �os, o ideal é unir o útil ao 
agradável. Ou seja: quem quer manter os cabelos lisos deve procurar produtos que 
sirvam para manter os �os alinhados, hidratados, sem frizz e com efeito liso por mais 
tempo e, de preferência, que sejam livres de química, para não prejudicar ainda mais a 
saúde dos cabelos.

Para deixar essa busca ainda mais difícil, ao chegar em frente à gôndola, produtos 
coloridos e com ingredientes com nomes estranhos. Na contramão dessa pegada, 
a Belo�o Cosméticos é uma das empresas que faz questão de manter uma linha de 
produtos que possuem rótulo de fácil entendimento, sem química e com vitaminas para 
manter os �os lisos e bonitos como os que são vistos nas redes sociais.

“Nossa linha Liso Lacrador é vegana e tem uma combinação de sete óleos naturais 
que, juntos, atuam de forma hidratante nos �os, e deixam o cabelo liso ainda mais liso 
conforme a quantidade de uso dos produtos”, explica o pro�ssional.

Além de shampoo e condicionador, a linha ainda oferece um �nalizador termoativado, 
sérum, máscara e selagem, que se complementam e podem ser adicionados à rotina 
da mulher de acordo com seu próprio tempo e necessidade. “Oferecemos uma linha 
completa de produtos para uma oferecer aos �os uma rotina saudável. Cada produto 
tem uma função especial e, dessa forma, um complementa o outro. O uso contínuo da 
linha proporciona �os hidratados e sem frizz, de forma 100% natural.”, �naliza Silvio.

SAC (11) 94778-2459 | http://www.belo�o.com.br/ | IG | @amobelo�o | Facebook| 
Belo�oCosmeticos

Intense, do Boticário, lança linha Pop!, 
com portfólio de makes por até R$ 28,90
Intense Pop! conta com os itens essenciais para uma 

maquiagem descomplicada: batons em texturas 
cremosa e mate, base, lápis para os olhos e máscara de 
cílios

Intense, marca líder em batom do Grupo Boticário, ganha 
uma nova linha de produtos para integrar seu portfólio 
de makes descomplicadas para o dia a dia. Intense 
Pop! chega aos diferentes canais de venda da 
marca com batons em duas texturas, base, lápis 
para os olhos e máscara de cílios - a combinação 

ideal para incluir no nécessaire. 
Base Líquida Intense Pop! Mate Camu�agem (12 cores) 
De R$ 24,90 por R$ 21,90
Base Líquida Intense Pop! Mate Camu�agem (12 cores) 
De R$ 24,90 por R$ 21,90
Lápis de Olhos Preto Intense Pop! 
De R$ 14,90 por R$ 12,90

Saúde mental já é um 
tema constantemente 
abordado em todo lu-
gar: internet, TV, esco-
las, no governo, na fa-
mília e entre amigos. O 
assunto envolve o aspec-
to fundamental da saú-
de e bem-estar de uma 
pessoa e a capacidade de 
lidar com os desafios da 
vida, manter relaciona-
mentos saudáveis, lidar 
com o estresse e tomar 
decisões informadas e 
saudáveis. Mas é sempre 
importante reforçar que 
a saúde mental é coisa sé-
ria e pode ser afetada por 
vários fatores, incluindo 
fatores biológicos, am-
bientais e sociais. Pro-
blemas de saúde mental 
podem afetar qualquer 
pessoa, independente-
mente de idade, gênero, 
raça ou origem étnica.

É importante lembrar, 

Saúde mental é coisa séria

Transição energética sustentável: 
o potencial do hidrogênio verde em Goiás 
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dentro disso, que ter pro-
blemas de saúde mental 
não é sinal de fraqueza ou 
falta de caráter. A saúde 
mental é tão importante 
quanto a saúde física e 
merece atenção e cuida-
do adequado.  Algumas 
das condições mais co-
muns incluem ansiedade, 
depressão, transtornos 
alimentares e transtornos 
do espectro autista.

Existem muitas ma-
neiras de cuidar da saúde 
mental, incluindo fazer 
exercícios físicos, ter um 
sono restaurador, man-
ter conexões sociais sau-
dáveis e procurar ajuda 
profissional, se necessá-
rio. Ter uma dieta equi-
librada, evitar o uso de 
substâncias que afetam 
a saúde mental, como ál-
cool e drogas, e desenvol-
ver habilidades para lidar 
com o estresse também 
podem ajudar a manter 
uma boa saúde mental.

Em casos onde já há 
indícios e sintomas que 
justifiquem alteração re-
lacionada à saúde men-

tal, buscar ajuda é uma 
atitude corajosa e posi-
tiva. Profissionais como 
psicólogos e psiquiatras, 
podem oferecer uma 
variedade de opções de 
tratamento, incluindo te-
rapias e medicação. Ter 
acesso a um sistema de 
saúde mental acessível 
e de alta qualidade é es-
sencial para garantir que 
todos possam cuidar de 
sua saúde mental.

Cuidar da saúde men-
tal, reconhecer a impor-
tância de procurar ajuda 
quando necessário e tra-
balhar para promover um 
sistema de saúde mental 
acessível e de alta quali-
dade é o melhor a ser fei-
to. Com essas medidas, e 
lembrando do equilíbrio, 
sempre, todos podem se 
sentir mais capacitados 
para lidar com os desafios 
da vida e alcançar seu po-
tencial máximo.

José Israel Sánchez 
Robles é médico, mestre 

em Negócios Interna-
cionais e MBA em Inteli-

gência Empresarial

Diante dos efeitos, a 
cada dia mais impac-
tantes, das mudanças 
climáticas, aumentou 
também a pressão social 
pela transição energé-
tica em todo o mundo. 
Governos, empresas e 
sociedade civil têm se 
organizado e direcionado 
ações em busca da des-
carbonização da indús-
tria como um todo. Neste 
contexto, o Brasil assume 
um papel de destaque 
pelo potencial de produ-
ção de energia limpa e lo-
calização estratégica.

O país é protagonista 
em importantes discus-
sões e vem sendo apon-
tado como referência, 
especialmente no quesi-
to produção de energias 
limpas. Cerca de 85% da 
energia elétrica brasilei-
ra é gerada a partir de 
fontes renováveis, uma 
das matrizes elétricas 
mais limpas do mundo. 
Com condições geográ-
ficas e climáticas bas-
tante favoráveis, o país 
reúne importantes fato-
res de vantagem compe-
titiva internacional.

Observamos avanços 
significativos na produ-
ção de energia solar, ain-
da que bastante aquém 
da capacidade instalada 
do país. Neste contex-
to, cresce também a de-
manda pela produção 
do chamado hidrogênio 
verde. O combustível é 
obtido a partir de fon-

tes renováveis, sem a 
emissão de carbono no 
processo de geração, e 
vem sendo considerado 
a aposta para uma tran-
sição energética susten-
tável. Sem emitir gases 
que causam o efeito es-
tufa, o hidrogênio verde 
é o elemento mais abun-
dante e leve do mundo, 
com uma ampla gama 
de aplicações, de refino a 
petroquímica e fabrica-
ção de aço. Ele é também 
uma rica fonte de energia, 
muito mais eficiente do 
que outros combustíveis.

Recentemente, a PwC 
Brasil lançou um estudo, 
no qual são levantados 
o potencial do Brasil na 
produção e os desafios 
que envolvem o tema, 
como por exemplo o 
custo de produção, in-
vestimentos em tecno-
logia necessários e os 
marcos regulatórios im-
portantes. O estudo tam-
bém traz como os hubs 
de exportação e impor-
tação se desenvolverão 
em todo o mundo, como 
ocorreu com os atuais 
hubs de petróleo e gás, 
mas com novos partici-
pantes em regiões ricas 
em energias renováveis. 
E, neste papel, podemos 
observar o potencial de 
Goiás. Pela força que o 
estado possui no agro-
negócio, o estado é, sem 
dúvida, estratégico para 
o hidrogênio verde. A 
principal aplicação aqui 

deve ser em fertilizantes.
Em janeiro de 2023, o 

governo estadual sancio-
nou o programa que criou 
a Política Estadual do Hi-
drogênio Verde. O objetivo 
é incentivar o uso do gás 
no transporte público e 
na agricultura, com a pro-
dução de fertilizantes. O 
interessante do plano de 
Goiás é que não restringe 
a produção a partir da ele-
trólise com energia solar 
ou eólica, deixando espa-
ço para a inserção da rota 
de biocombustíveis na ca-
deia, já que o estado é um 
grande produtor de etanol. 
No entanto, há um risco: a 
Europa está caminhando 
para restringir o carim-
bo de hidrogênio verde 
apenas à eletrólise feita a 
partir de energia eólica e 
solar. Algo a ser conside-
rado nas discussões.

De acordo com as pro-
jeções da PwC, a deman-
da de hidrogênio deve 
ser mais forte a partir de 
2030, mas o planejamen-
to da infraestrutura deve 
começar agora. Dentro 
desse contexto, Goiás 
tem grande potencial de 
geração de energia reno-
vável a partir da capta-
ção solar e de resíduos de 
biomassa provenientes 
do agronegócio.

Adriano Correia, 
sócio e líder 
da indústria 

de Energia da PwC
Mateus Oliveira, 

diretor da PwC Brasil
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Vitrine

TENDÊNCIAS E  OUSADIA 
Após grande polêmica nas redes 
sociais, sobre o sobretudo branco, 
usado pelo cantor Luan Santana, bem 
típico de nomes como Elvis Presley, 
ficou evidenciado que saiu da curva do 
usual para os sertanejos brasileiros e 
que segundo a consultora de imagem e 
visagista, Maris Tavares, o jovem cantor é 
um criador de tendências e a sua ousadia 
é uma marca que precisa ser respeitada

Divulgação

CHIQUERIA
 Uma turma animada marcou presença na comemoração 
do aniversário de Marisa Peres (ao centro), no badalado 
restaurante do SJ Premium Hotel, no dia 24 de março, entre 
elas, Christine Maia (à esq.) e Pliana Tapxure

Divulgação

Divulgação

TIM E O TIM SUNSET 
O produtor de eventos, Tim Chaebub marcou terreno no 
Laguna Gastrobar, em Goiânia, com a sua Tim Sunset,  
que reuniu convidados famosos e DJs nacionais na festa 
que vai bater ponto em quase todas as capitais brasileiras  
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n ASERTANEJADA - No dia 
15 de abril, Goiânia vai abrigar 
o novo festival ASertanejada, 
comandado por João Carreiro 
(foto), mais as duplas, George 
Henrique e Rodrigo e Gino 
e Geno, na Arena Pecuária 
Goiânia, além de receber 
duplas sertanejas e cantores 
goianos e convidados. O 
festival chega com a promessa 
de ser um divisor de águas no 
cenário de entretenimento e da 
cultura Sertaneja de Goiás

INCLUSÃO SOCIAL A PARTIR DA ARTE 
Obras do artista brasiliense Universo de Augusto Corrêa, de 
22 anos, portador de Síndrome de Down foram expostas 
no Espaço Cultural Athos Bulcão, da Câmara Legislativa do 
Distrito Federal, no Dia Internacional da SÍndrome de Down. 
O convite para a exposição, que reúne 27 peças, partiu do 
deputado Rogério Negreiros. Na foto, Universo, entre os 
pais, Tatiana Mares Guia e Jack Corrêa

n VOCÊ SABIA? O Chá 
verde ajuda no metabolismo, 
facilitando a queima de calorias.
n SHOW MUNDO BITA - 
Logo mais, às 17h, o Teatro 
Rio Vermelho recebe o novo 
show do Mundo Bita. Com o 
bigode laranja mágico do Bita, 
as crianças são transportadas 
a um mundo de fantasia “A 
Semente da Diversão é a 
imaginação”.
n CAFÉS ESPECIAIS - Entre 
os dias 06 e 16 de abril, 
Goiânia recebe a 3ª edição 
do Café Fest, que é o maior 
festival de cafés especiais do 
Centro-Oeste. Pilotado pela 

Abrasel e Sindibares, nesta 
edição, o festival traz o tema 
Paladar Consciente. O primeiro 
momento será a partir do dia 
6 de abril, com a Rota de Café 
em Café. Ao todo, são 16 
cafeterias participantes,  que  
criaram  pratos  usando  o  café  
especial  como  ingrediente  
ou  com  a  bebida como 
acompanhamento.
n FESTA DA FANTASIA – A 25ª 
edição da Festa da Fantasia 
2023, será no Passeio das 
Águas Shopping, no dia 29 de 
abril, com o tema Hogwarts 
Edition. Algumas atrações 
já estão confirmadas, como 

Dubdogz, Liu e Jord e Vinícius 
Cavalcante, fenômeno 
do Eletrofunk.
n RÁDIO POSITIVA DE NOVA 
SEDE - A rádio Positiva FM 
passa a operar no Passeio das 
Águas Shopping. A emissora 
diz que tem como um dos 
diferenciais o contato mais 
próximo com os ouvintes, 
inclusive, projetou um cantinho 
especial para recebê-los, além 
de uma área reservada para 
artistas e convidados que 
podem desfrutar de um palco 
exclusivo, salas de podcast e 
melhor integração com 
toda a equipe.

TÔ AGARRADO 
Com mais 
de 900 mil 
visualizações 
no YouTube 
com a música 
“Eu não sou 
todo mundo”, 
lançada 
recentemente 
e que faz parte 
do projeto “Tô 
agarrado”, a 
dupla Leandro 
& Romário está 
confirmada na 
Fenacafé, uma 
das festas mais 
tradicionais 
de Patrocínio, 
interior mineiro. O show acontece no dia 15 de abril, no 
Parque de Exposições da cidade

Dois tempos
1. Estão abertas e vão até 10 de abril, as 

inscrições para o edital literatura ‘Resiste 
RJ’, promovido pela Secretaria Estadual 
de Cultura do Rio de Janeiro. A chamada 
pública vai investir R$ 5,5 milhões no fi-
nanciamento de até 110 projetos literários 
de fomento à cadeia literária do Estado. O 
edital vai premiar propostas em três cate-
gorias e cada projeto será premiado com 
R$ 50 mil. A primeira categoria premiará 
50 projetos com foco na continuidade de 
projetos literários, como contação de his-
tórias, oficinas, concursos literários, saraus, 
publicação de livros em coleções literárias 
existentes, entre outros.

2. A segunda categoria vai incentivar 20 
projetos de criação de feiras literárias. Tem 
muita gente aqui no Rio que gostaria de ter 
um festival literário no Rio, uma festa literá-
ria aqui na sua comunidade. Por fim, a ter-
ceira categoria será voltada para estimular 
40 projetos de manutenção de bibliotecas 
comunitárias. As bibliotecas comunitárias 
são um importantíssimo braço. Sobretudo 
nos lugares onde o Estado não dá conta 
de chegar, a biblioteca comunitária está 
lá, dialogando com 300, 400, 500 crianças, 
jovens e adultos.’ Inscrições pelo site da 
Secretaria de Cultura (cultura.rj.gov.br).

OS 60 ANOS DE XUXA 
A apresentadora Xuxa Meneghel celebrou 60 anos na 
segunda (27), em um cruzeiro temático, o Navio da Xuxa, 
criado para comemorar a data. A rainha dos baixinhos 
festejou durante três dias em alto mar, que além de seu 
show, contou com atrações, como exposições, festas 
temáticas, gincanas, teatro e filmes, além da presença 
de artistas famosos. O biomédico goiano, Dieick de Sá, 
figurou entre os convidados

Divulgação

Divulgação


